**** **** **** ****

Rotary Club Sion-Rhône



Mon cher Dominique,

L'autre jour, j'écrivais à Dominique, aujourd'hui c'est à toi, Dominique, que j'adresse ma petite bafouille. Rien de mieux pour brouiller les pistes que des trucs comme ça. Mais qui donc est qui ? Tu me diras qu'il ne faut pas confondre Dominique avec Dominique et je suis bien d'accord avec toi. Avoue pourtant que ce n'est pas évident. Que veux-tu, c'est ce qui arrive quand dans un groupe de gens on a deux fois le même prénom. Tiens, dans notre club, c'est pareil avec les Bernard : il y en a deux aussi... et les Philippe, on pourrait aussi supposer qu'on en a deux. Mais là, non ! Pour l'instant, il n'y a en fait qu'un Philippe. L'autre c'est Philippe.

Et c'est lui qui nous fait, en quelque sorte pourrait-on dire, sa conférence de classification en nous parlant de lui-même, un peu, de son domaine d'intérêt professionnel, beaucoup, et de l'IUKB, passionnément. Sacrée pointure, notre Philipp, né, nous précise-t-il, à Trinidad, d'une mère tessinoise et d'un père américain. C'est peut-être parce que, en tant qu'ado, il s'affiche comme prédélinquant qu'il se lance plus tard dans la psychologie légale. Va-t-en savoir ? Toujours est-il qu'il devient vite un pape dans le domaine, après s'être formé en psychologie clinique aux universités de Fribourg et de Genève, suivi d'une formation post-doc à Harvard et un stage en système pénitentiaire de haute sécurité dans le Massachusetts.

Ah! Tu ne sais pas où c'est Trinidad. Bon, c'est juste au fond des Antilles, en face du grand fleuve du Venezuela, l'Orénoque. C'est un petit pays... mais qui a aussi réussi à produire une autre grande pointure, le sprinter de first class, Ato Bolton... Non, mais on n'est pas là pour ça. Retournons à notre sujet.

Or donc, Philipp, puisque c'est de lui qu'il s'agit, est à présent directeur de l'IUKB, notre seul pied valaisan, mais pied qui s'enracine tout de même bien dans le monde universitaire¹. Enseignant en qualité de professeur ordinaire à Genève et aussi à Fribourg, spécialiste en expertise médico-légale, œuvrant dans une commission européenne sur la réforme de la justice des enfants, c'était finalement la personne qu'il fallait trouver pour reprendre et poursuivre l'immense travail accompli en la matière par Jean Zermatten, à qui il tient ici à rendre hommage. Nous également !

Alors, l'IUKB, c'est quoi finalement ? Eh bien, c'est un master interdisciplinaire en droits de l'enfant (MIDE), où, précisément, enseigne entre autres Jean Zermatten, vice-président du Comité des droits de l'enfant à l'ONU et directeur de l'Institut international des droits de l'enfants (IDE). C'est aussi un master interdisciplinaire en études du tourisme (MIT), qui s'attache principalement aux flux de population et aux phénomènes d'urbanisation... Bref, l'Institut, c'est aujourd'hui du sérieux, avec malheureusement une zone d'ombre questions finances... à cause des casseroles qu'il traîne encore. Espérons que d'ici deux à trois ans...

A propos de sérieux, je constate que mon bulletin l'est "très", mais alors très, hyper même. C'est sans doute, parce que je trouve que le droit de l'enfant est une chose éminemment sérieuse et que l'enfant doit être vraiment pris au sérieux. Heureusement qu'il y a des gens comme Philipp pour lutter, à leur manière, contre les abus dont les enfants sont victimes...

Grand salut amical, mon cher Dominique, et à tout bientôt.

01 05 09 Taddé

_

¹ N'en déplaise à ces c... de CFF qui nous voient plutôt comme des authentiques sauvages. La preuve, tu n'as qu'à voir les wagons dont ils nous gratifient!